

« Pavillon aux Sables Blancs : les variétés des formes d'occupation spatiale

à Saint-Laurent »



⇒ Cette photographie a été prise dans le quartier périphérique des Sables Blancs, à Saint-Laurent du Maroni, capitale de l'Ouest guyanais.

Au 1^{er} plan, on voit un fossé rempli d'herbes et de déchets, un poteau électrique et un coffre électrique avec une publicité de la CTG parlant du déploiement de la fibre optique.

Au 2nd plan, il y a un chemin en sable donne sur une cour avec des cocotiers plantés, un hangar où sont vendus des « pangis » et un camion de restauration rapide.

A l'arrière-plan, il y a une grande maison en fin de construction (les fenêtres sont fermées avec de la tôle) et la maison voisine.

Ce paysage nous permet de voir les différences d'occupations et d'utilisation de l'espace : dans ce quartier en périphérie du centre, les habitants complètent leurs ressources par des activités informelles comme les commerces et la restauration. Cela leur permet par exemple de compléter les travaux de leur maison.

On voit aussi une différence dans le développement : la fibre optique arrive à Saint-Laurent mais la population continue à jeter ses poubelles par terre. Les réflexes du tri sélectif ne sont pas encore là alors que l'on propose des connexions internet performante.